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Les pido que me acompañen con la oración en mi viaje a Portugal con ocasión de la Jornada Mundial de 
la Juventud. A la Virgen María, estrella luminosa del camino cristiano, tan venerada en Portugal, encomien-
do los peregrinos de la Portugal, encomiendo los peregrinos de la #JMJ y todos los jóvenes del mundo.

En medio de este mundo tan 
raro y confuso en que nos ha 

tocado vivir, las Jornadas Mundia-
les de la Juventud son un motivo 
de esperanza, una luz en medio de 
la noche. La celebrada en Lisboa 
es un claro ejemplo. Ya sabemos 
que un millón de jóvenes en me-
dio de toda la población juvenil 
mundial puede parecer muy poca 
cosa. También una lámpara ocupa 
una parte ínfima  del volumen de 
una habitación, pero la ilumina 
toda. Además no todos los jóvenes 
que lo hubieran deseado pudieron 
estar presentes. En todo caso los 
que asistieron nos han demostra-

do que la fe en Dios, la confianza 
en Jesucristo, ayuda a ser felices.  
Bastaba con mirar sus rostros para 
comprobarlo. 

Pero esto no se improvisa. Es 
necesario el trabajo continuo de 
parroquias y colegios, de una pa-
ciente pastoral juvenil. El Papa 
nos ha dado un gran ejemplo de 
cómo sintonizar con los jóvenes, 
de acercarse a ellos, de hablar un 
leguaje que se entiende, de tener 
en cuenta sus problemas y difi-
cultades. Por desgracia, una gran 
mayoría de jóvenes viven total-
mente perdidos y desorientados y, 
por mucho que intentan disfrutar 

de la vida, se encuentran al final 
con una profunda insatisfacción y 
vacío. No es de extrañar que au-
menten cada día del número de 
suicidios. Contrasta esto con la 
alegría profunda de estos jóvenes 
que  saben que sin Dios es muy 
difícil experimentar la felicidad y 
la buscan y encuentran en Él. 

Deseamos de corazón que quie-
nes la han encontrado sean capa-
ces de comunicarla y transmitirla 
a otros. Contagiar la alegría que 
nace de la fe es una excelente for-
ma de evangelizar.
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Misioneros de la alegría
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El lunes 31 de julio, los españoles desplazados 

a Lisboa para vivir y celebrar los Días en las 

Diócesis y la Jornada Mundial de la Juventud, 

se reunieron para celebrar un día juntos.

ENCUENTRO DE 
ESPAÑOLES EN LA 
JMJ LISBOA 2023
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Hoy el Evangelio narra la parábola de un comerciante en 
busca de perlas preciosas. Él, dice Jesús, “encontró una perla de 
gran valor, fue, vendió todos sus bienes y la compró” (Mt 13,46). 
Detengámonos un poco en los gestos de este comerciante, que 
primero busca, luego encuentra y finalmente compra.

Primer gesto: buscar. Es un comerciante emprendedor, que no 
se queda quieto, sino que sale de su casa y se pone a buscar perlas 
preciosas. Y esto nos invita a no encerrarnos en la costumbre sino 
a reavivar el deseo, para que el deseo de buscar, de seguir adelante 
no se extinga, a cultivar los sueños de bien, a buscar la novedad 
del Señor, porque el Señor no es repetitivo, siempre trae nove-
dad, la novedad del Espíritu, siempre hace nuevas las realidades 
de la vida (cf. Ap 21,5). Y nosotros debemos tener esta actitud: 
buscar.

El segundo gesto del comerciante es encontrar. Es una persona 
prudente, que “tiene ojo” y sabe reconocer una perla de gran 
valor. No es fácil. ¡No desperdiciemos el tiempo y la libertad 
en cosas triviales, pasatiempos que nos dejan vacíos por dentro, 
mientras la vida nos ofrece cada día la perla preciosa del encuen-

tro con Dios y con los demás! Es necesario saber reconocerla: 
discernir para encontrarla.

Y el último gesto del comerciante: compra la perla. Esto tam-
bién es una invitación para nosotros. Pero, ¿cuál es esa perla por 
la que se puede renunciar a todo, de la que nos habla el Señor. 
La perla es Jesús: Él es la perla preciosa de la vida, que hay que 
buscar, encontrar y hacer propia. Merece la pena invertirlo todo 
en Él, porque, cuando uno encuentra a Cristo, la vida cambia. Si 
te encuentras con Cristo, te cambia la vida.

Retomemos entonces los tres gestos del mercader buscar, en-
contrar, comprar. Cada uno, en su corazón, diga ahora: “Jesús, Tú 
eres mi mayor bien”.

Que María nos ayu-
de a buscar, encontrar 
y abrazar a Jesús con 
todo nuestro ser.

Domingo 13 agosto de 2023

Una de las frases más llamativas 
de Francisco en Lisboa ha sido 

la de que “En la Iglesia caben todos, 
todos, todos…” Parece una obviedad y, 
sin embargo, en la práctica no siempre 
se tiene en cuenta, como si se tratara de 
una sociedad limitada para unos pocos. 
Ya en el pueblo de Israel, el pueblo es-
cogido por Dios, existía la tentación de 
considerarse lo únicos merecedores del 
amor de Dios, como que los demás pue-
blos no fueran también hijos de Dios. 
En tiempo de Jesús llama la atención su 
apertura a todos, incluidos publicanos y 
pecadores.  San Pablo tenía bien claro 
que tenía que ir más allá de las fronteras 
de Israel y dirigirse a los gentiles para 
anunciar la Buena Nueva. 

Hay una expresión que siempre ha 
tenido mucho peso: “Fuera de la Iglesia 
no hay salvación”. Tal y como algunos 
la han explicado y entendido, excluiría 

de la salvación a pueblos enteros, con-
cretamente a los miembros de otras re-
ligiones o a los no bautizados. Afortu-
nadamente el Concilio Vaticano II, sin 
quitar valor a la frase, deja claro (Lumen 
Gentium  nº 8 ) que la Iglesia es mucho 
más amplia que lo que se ha venido en-
tendiendo como  Iglesia Católica. No se 
refiere solamente a los creyentes. “Quie-
nes, ignorando sin culpa el Evangelio de 
Cristo y su Iglesia, buscan, no obstante, a 
Dios con un corazón sincero y se esfuer-
zan, bajo el influjo de la gracia, en cum-
plir con obras su voluntad, conocida me-
diante el juicio de la conciencia, pueden 
conseguir la salvación eterna” (Lumen 
Gentium 16).

Ha habido tiempos en los que se uti-
lizaba, tal vez con demasiada ligereza, la 
excomunión; e incluso se castigaba con la 
muerte a quienes pensaban de manera dife-
rente. Y hoy día seguimos teniendo la ten-

tación de despreciar o excluir a quienes “no 
son de los nuestros”. Habrá personas que 
tal vez no quieran saber nada de la Iglesia, 
lo cual no significa que Dios no los ame 
ni que la Iglesia deje de tener siempre los 
brazos abiertos para recibirlos. Pero tam-
bién hay muchos que sí quieren pertenecer 
y, sin embargo, experimentan el rechazo 
de otros que se creen más dignos que ellos. 
No hay peor tentación que la de creernos 
los buenos, los perfectos, y descartar a co-
lectivos enteros. En esta tentación caen to-
dos aquellos que critican al Papa cuando 
busca el acercamiento a otras religiones o 
a personas cuya situación familiar o condi-
ción sexual o su visión de la sociedad es di-
ferente. No es cuestión de justificar todos 
los comportamientos, sino de poner en pri-
mer término a las personas, a las que Dios 
no ha dejado de amar nunca. Y a las que la 
Iglesia debe tratar con amor y respeto.

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR En la Iglesia caben todos

Papa Francisco ÁNGELUS Domingo, 30 de julio de 2023
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Este domingo 30 de julio, los pueblos de Montes de 
Valdueza y Villanueva de Valdueza han celebrado  una 
romería, que ahora están recuperando tras décadas sin 
realizarse, en la que llevaban las imágenes de sus patro-
nas hasta la ermita de la Aquiana situada en el pico más 
alto de Ponferrada.

El primer domingo después de Pentecostés, los vecinos 
de Montes de Valdueza salían peregrinando con su Virgen 
de la Aquiana, porteándola monte a través pasando por el 
pueblo de San Adrián. En un punto que denominaban “el 
Encuentro” se unían los vecinos de ambos pueblos para con-
tinuar con la romería. A partir de este punto la imagen era 
porteada por los vecinos de San Adrián. Continuando cami-
no, les esperaba un tercer pueblo, Ferradillo, que también se 
unía en este peregrinaje. Desde Villanueva de Valdueza, sus 
vecinos peregrinaban hacia el mismo destino con la imagen 
de su Virgen de la Aquianina para llegar a un punto llamado 
“Campo de las Danzas” donde se juntaban las dos imágenes 
y los cuatro pueblos juntos continuaban monte arriba hasta 
llegar al pico donde está la Ermita de la Aquiana.

Una vez llegaban a la ermita, las imágenes quedaban en la 
misma hasta el día de San Miguel, 29 de septiembre, custo-
diadas por un fraile del Monasterio de Montes. 

Este domingo a la romería se unieron la Virgen de la Enci-
na de Ponferrada, la Virgen de Santa Marina de San Adrián, 
la Virgen de Folibar de San Esteban de Valdueza y la Virgen 
del Rosario de Valdefrancos. Tras la llegada al pico donde 
está la Ermita, se llevó a cabo una Eucaristía, celebrada por 
D. Antolín de Cela y amenizada por el grupo de canto de 
Montes de Valdueza. Al terminar la Misa, regresaron con las 
imágenes hasta el Campo de las Danzas donde disfrutaron de 
una comida fraterna y una tarde juntos.

ROMERÍA ERMITA DE LA AQUIANA

La Iglesia, para realizar la misión que Jesucristo le 
confió, necesita la colaboración de todos sus miembros. 
Mantener la actividad evangelizadora requiere un nue-
vo tratamiento de la acción pastoral y de la economía 
que la sustenta, a la vez que una implicación en ellas de 
todos los diocesanos. La corresponsabilidad económica 
es una faceta más de la corresponsabilidad pastoral.

En nuestra Diócesis hay 970 parroquias, la mayoría con 
poca población y escasos recursos económicos, que no pue-
den afrontar la conservación de sus lugares de culto. Con 
el propósito de ayudar a esas pequeñas parroquias desde la 
Diócesis han organizado la campaña “Parroquias Solida-
rias”. El objetivo es afrontar una obra de restauración en 
cada Arciprestazgo.

Esta acción se dirige a todos los que quieran colaborar: 
los que viven habitualmente en esas parroquias y acuden a 
las celebraciones litúrgicas, los que lo hacen sólo con oca-
sión de bautizos, bodas, funerales o fiestas, los que están de 
vacaciones, etc…

No piden grandes cantidades, sino pequeñas y numero-
sas, y por todos los medios a nuestro alcance: en efectivo, 
por transferencia bancaria, por el portal www.donoamiigle-
sia.com y por bizum (código 07836).

Es una acción de la Diócesis y para la Diócesis, un pro-
yecto de comunión y corresponsabilidad, que se mantendrá 
en el tiempo, al estilo de la primera Comunidad cristiana: 
“El grupo de los creyentes tenía un solo corazón y una sola alma: 
nadie llamaba suyo propio nada de lo que tenía, pues lo poseían 

todo en común... Entre ellos no había necesitados, pues los que po-
seían tierras o casas las vendían, traían el dinero de lo vendido y 
lo ponían a los pies de los apóstoles; luego se distribuía a cada uno 
según lo que necesitaba” (Act. 4, 32-35).

PARROQUIAS SOLIDARIAS

Llegada de las imágenes a la Ermita.

- 2 - - 3 -
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A San Roque el pueblo sencillo le guarda 
afectuosa devoción, que fue mucha, y ahora 
muy disminuida, porque se supone que las 
farmacias tienen todos los remedios contra 
plagas y pestilencias, aunque acabamos de 
experimentar que somos más vulnerables 
de lo previsto y por ello a los santos no los 
debemos aparcar de nuestras vidas, como 
intercesores eficaces y sobre todo como mo-
delos del vivir cristiano. “Libranos de peste y 
males, Roque santo y peregrino” dicen los go-
zos populares que aún se cantan como un 
feliz consuelo. Roque que significa «fuer-
te como roca», según la tradición,1nació 
en Montpellier (Francia), de rica familia y  
ya sin padres vendió todo, lo repartió entre 
los pobres y emprendió la peregrinación a 
Roma. En el camino la peste presente le 
hizo cuidador de enfermos que eran des-
atendidos por miedo al contagio. El mismo se contagió 
y retirado por no ser una carga a un bosque, cuenta la 
leyenda que un perro le llevaba un pan. Luego prisionero 
por considerarlo espía falleció en su patria. Canonizado en 
1594, su valimiento se hizo intenso como santo protector 
contra la peste y toda clase de epidemias, siendo además 
protector de peregrinos, enfermeros, cirujanos y perros. 
Sus ermitas a la entrada de las poblaciones como deten-
te, cofradías y hospitales le buscaron como eficaz patrón, 
villas y ciudades hicieron voto agradecido por haberlas li-
brado de pestilencias como Ponferrada, y sus imágenes se 
multiplicaron y casi no hay iglesia que no conserva este 
testimonio de devoción, fácilmente identificable por su 
vestimenta de peregrino, y el perro con el pan. Su cari-

dad heroica, su desprendimiento, ser santo de 
caminos y de consuelo lo hizo muy popular y 
su fiesta el 16 de agosto celebrada con fervor. 
El catálogo de esculturas de San Roque entre 
nosotros es intenso, con obras de reconocida ca-
lidad artística y otras de escultores locales con 
menos recursos de excelencia, pero siempre en-
cargadas con agradecido reconocimiento. En la 
iglesia de Santa María de la Isla hay dos tallas, 
porque el pueblo tuvo dos parroquias y al des-
aparecer una se recogieron en la otra bastantes 
de sus imágenes. La más antigua es esta que 
destacamos, con una tipología que se repite y 
que corresponde a fines del siglo XVI, con un 
sombrero de copa redonda que era la moda del 
momento, Túnica corta que ligeramente levan-
ta para dejar ver la llaga de su enfermedad que 
es detalle que la iconografía repite, como el pe-
rro con el pan. Bordón y escarcela del hábito de 

los peregrinos, y calzas por debajo de la rodilla.
La talla nos remite a los intensos talleres astorganos pos-

teriores a Becerra, con evidente calidad dentro del segun-
do plano de casi todos los maestros. Nos faltan miradas 
para poder individualizar con seguridad los muy similares 
modos de trabaja de la mayor parte y poder hacer atribu-
ciones fundadas, cuando no hay datos documentales. Por 
aventurar un nombre podría ser Alonso Gutiérrez que a 
finales del siglo XVI se documenta aceptando otros en-
cargos para la parroquia de Nuestra Señora de la Isla. Pero 
bastará simplemente que nuestra mirada se detenga en la 
talla de madera policromada, del popular santo y sobre sus 
valores estéticos se sobrepongan los devocionales.

Miguel Ángel González García 

El domingo 30 de julio, a la 1 de la 
tarde, en la Iglesia del Convento de 
San José de las Madres Agustinas, en 
Villafranca del Bierzo tendrá lugar 
la profesión temporal de la Hermana 
Jacqueline.

Natural de Kenia, Jacqueline había 
leído la vida de San Agustín y su caris-
ma, “Un solo corazón y un solo alma” le 
motivó para, tras el fallecimiento de su 
madre, acompañar a su hermana y pro-
bar su vocación. Llegó al Convento de 
las Madres Agustinas en 2020 y tras un 
año de postulante y dos de noviciado, 
celebró el rito de la profesión temporal 

haciendo voto a Dios Padre de seguir a 
Cristo en la observancia de los consejos 
evangélicos de pobreza, castidad y obe-
diencia según la Regla de San Agustín.

La celebración de la Eucaristía estuvo 
presidida por el Obispo de Astorga, D. 
Jesús Fernández, y concelebrada por el 
Padre Capellán, D. Manuel Blanco, D. 
Juan José Prieto, Delegado Episcopal 
de Vida Consagrada y D. Eduardo del 
Valle. Y la presencia de todas las Her-
manas de la Congregación que conviven 
en el Convento de San José y alguno de 
los feligreses y amigos de las Hermanas.

PIEZA DEL MES DEL PATRIMONIO DIOCESANO. EL SAN ROQUE DE 
SANTA MARÍA DE LA ISLA

PROFESIÓN TEMPORAL DE VOTOS A DIOS PADRE DE LA HERMANA 
JACQUELINE.

Foto de grupo al finalizar la celebración
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ACTUALIDAD DIOCESANA

El 31 de julio, tenía lugar un Estoril un encuentro de 
españoles que peregrinaron para disfrutar de los actos 
previos a la Jornada Mundial de la Juventud Lisboa 
2023.

Los 51 jóvenes de nuestra Diócesis se desplazaron desde 
la Parroquia de São Martinho de Ouca hasta Estoril donde 
se reencontraron con resto de jóvenes llegados desde todas 
las diócesis de España y a los que se unieron los Obispos 
Españoles para disfrutar del día juntos.

Los actos comenzaron a las 16:30h con la apertura de 
los jardines del Casino de Estoril, el Estoril Garden, donde 
tuvieron lugar las celebraciones. La primera parte de la tar-
de comenzó con el testimonio, de compartir y expresar lo 
vivido durante los meses de preparación para la JMJ Lisboa 
2023.

La segunda parte del Encuentro, comenzó a las 7 de la 
tarde con la celebración de la Eucaristía presidida por el 
Cardenal Juan José Omella, Arzobispo de Barcelona y en 
la que nuestro Delegado de Pastoral Juvenil, D. Luis Fer-
nández Olivares, era el Maestro de Ceremonias. La conce-
lebraron los obispos y sacerdotes españoles hasta allí des-
plazados.

Al caer la tarde, comenzó la tercera parte, con el Festival 
“Caminos de Juventud”, en el que nuestros jóvenes dis-
frutaron junto a nuestro Obispo D. Jesús Fernández de los 
artistas españoles que animaron y llenaron de alegría a los 
miles de jóvenes presentes.

Con esta jornada se dieron por finalizados los Días en las 
Diócesis y comenzaba la cuenta atrás para la Jornada Mun-
dial de la Juventud Lisboa 2023.

Domingo 13 agosto de 2023

ENCUENTRO ENTRE ESPAÑOLES PREVIO A LA JMJ LISBOA 2023

ACTUALIDAD DIOCESANA

Nuestros jóvenes a su llegada a Estoril.

Un momento durante la celebración de la Eucaristía.

Nuestro Obispo y nuestros jóvenes disfrutando del Festival.D. Luis Fernández con uno de los jóvenes.
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El Tribunal Constitucional ha aprobado la ponencia 
por la que el derecho al aborto se declara concorde con 
la Constitución Española.  Ante este hecho, la Comisión 
Permanente de la Conferencia Episcopal Española ha pu-
blicado esta nota:

1.  Defendemos la dignidad de cada persona humana, 
creada a imagen y semejanza de Dios, independiente-
mente de su edad, raza, estado de salud.

2.  Solo se podría afirmar el derecho al aborto en el caso 
de que el embrión o el feto no fueran nada; pero, el no 
nacido no es una cosa, es un ser humano. Por eso, ca-
lificar como derecho la eliminación de manera volun-
taria de la vida de un ser humano inocente es siempre 
moralmente malo. Con esta ley, el ser humano en los 
primeros momentos de su existencia es un verdadero 
sin papeles, candidato a la expulsión del seno materno.

3.  Queremos reiterar nuestro apoyo incondicional a las 
mujeres que sufren las consecuencias de un embarazo 
no deseado, ofreciéndoles la ayuda eficaz de la Iglesia, 
a través de tantos programas y asociaciones, recordán-
doles que la muerte del hijo que llevan en su seno 
nunca es la solución a sus problemas.

4.  Reiteramos que con esta ley los derechos y obligacio-
nes del padre del no nacido quedan inhibidos y cen-
surados.

5.  Recordamos que, con resoluciones como la que se aca-
ba de aprobar, el “derecho” deja de ser tal porque no 
está ya fundamentado sólidamente en la inviolable 

dignidad de la persona, sino que queda sometido a la 
voluntad del más fuerte. De este modo la democracia, 
a pesar de sus reglas, va por un camino de totalitaris-
mo fundamental.  

6.  Invitamos a los profesionales sanitarios a ejercer su de-
recho a la objeción de conciencia y de ciencia, ya que 
leyes de este tipo no sólo no crean ninguna obligación 
de conciencia, sino que, por el contrario, establecen 
una grave y precisa obligación de oponerse a ellas me-
diante la objeción de conciencia.

7.  Animamos a todos los miembros del pueblo de Dios 
y a todas las personas de buena voluntad a rechazar 
cualquier atentado contra la vida, y a seguir trabajan-
do con valentía y creatividad por instaurar la tan nece-
saria cultura de la vida. Sería muy grave quedarnos de 
brazos cruzados pensando que ya nada se puede hacer”.

Después de trece años de silencio que ha permitido la 
muerte de cerca de un millón y medio de vidas huma-
nas, la aprobación de la ponencia por parte del Tribunal 
Constitucional viene a avalar las disposiciones de la lla-
mada Ley de plazos. 

Ahora que se pide la supresión de la pena de muerte a los 
culpables, se legaliza la muerte a los inocentes. Se impone la 
ley del más fuerte, que decide sobre la vida del más débil. Si 
antes se discriminaba a las personas por razón del sexo, de la 
raza o de la esclavitud, se la discrimina ahora por razón de la 
edad. Un día se escandalizarán de nuestra barbarie. 

José-Román Flecha Andrés

¿DERECHO AL ABORTO?

OPINIÓN

En la tarde del 3 
de agosto la locali-
dad de Mangane-
ses de la Polvorosa 
y la iglesia particu-
lar llevaba a cabo 
el homenaje a su 
vecino e hijo pre-
dilecto Mons. D. 
Julián Barrio.

El multitudinario 
acto comenzó con la 
bienvenida por parte 
del párroco D. José María Vecillas y la celebración de la Eu-
caristía en la Iglesia de San Vicente Mártir. Presidida por 
D. Julián Barrio y concelebrada por D. Javier Gay, Vicario 
General, D. José Manuel Carrasco, Vicario de Pastoral,  D. 
Agustín (Arcipreste), D. Miguel Hernández (coordina-
dor), D. Marcos Lobato, D. Antolín de Cela, D. Jerónimo 

Martínez, D. José 
Antonio Prada, D. 
Pedro Centeno, San-
tiago García, Raúl 
Vega, P. Carmelo 
González, Baltasar 
Villalón, Blas Mi-
guélez, D. Samuel 
Prieto, D. Aliaksan-
dr Tarasevich y ame-
nizada por la Coral 
de Benaventana.  

El encargado de 
realizar la alocución de agradecimiento fue D. Pedro Cen-
teno. 

Para terminar el homenaje se dirigieron al exterior del 
templo, donde en el muro este   descubrieron un busto 
dedicado a Mons. D. Julián por parte del Sr. Alcalde de 
Manganeses. 

HOMENAJE A MONS. JULIÁN BARRIO

 Todos los sacerdotes acompañando a Mons. Julián Barrio.
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Evangelio:MATEO 14,22-33

Después de que la gente se hubo saciado, Jesús apremió 
a sus discípulos a que subieran a la barca y se le adelan-
taran a la otra orilla, mientras él despedía a la gente. Y 
después de despedir a la gente subió al monte a solas para 
orar. Llegada la noche, estaba allí solo. Mientras tanto la 
barca iba ya muy lejos de tierra, sacudida por las olas, por-
que el viento era contrario. A la cuarta vela de la noche 
se les acercó Jesús andando sobre el mar. Los discípulos, 
viéndole andar sobre el agua, se asustaron y gritaron de 
miedo, diciendo que era un fantasma. Jesús les dijo en 
seguida: -¡Ánimo, soy yo, no tengáis miedo! Pedro le con-
testó: -Señor, si eres tú, mándame ir a ti sobre el agua. Él 
le dijo: -Ven.

Pedro bajó de la barca y echó a andar sobre el agua acer-
cándose a Jesús; pero, al sentir la fuerza del viento, le entró 
miedo, empezó a hundirse y gritó: -Señor, sálvame. En se-
guida Jesús extendió la mano, lo agarró y le dijo: -¡Hom-
bre de poca fe! ¿Por qué has dudado? En cuanto subieron a 
la barca amainó el viento. Los de la barca se postraron ante 
él, diciendo: -Realmente eres Hijo de Dios.

COMENTARIO DEL EVANGELIO
En el esquema del evangelista Mateo, el texto inmediata-

mente anterior al que hoy proclamamos  es el signo de la 
mesa compartida, repleta de pan –la multiplicación de los 
panes–  (14,13-21). Pero sin triunfalismos, que por eso pide a 
los discípulos que se aparten de la gente y él mismo despide a 
la gente (v 22, el primero que proclamamos hoy).

La Iglesia ha de avanzar entre el estar a la escucha, tocando 
el sufrimiento de la gente y saliendo a la periferias –nos ex-
horta el papa Francisco–, y, por otro lado, estar “subiendo al 
monte  para orar” (v 23). Mateo nos presenta a Jesús orando 
en dos ocasiones muy significativas: 

esta noche de las turbulencias, que azotan a la Iglesia y 
la otra, la oración intensa al Padre en el huerto de los olivos, 

momento también de fuertes turbulencias.
La fe de los discípulos, en esta escena, se va purificando poco 

a poco, es un proceso laborioso:
. primero “ven un fantasma” (v 26), algo mágico,
. pasa a ser confianza, pero desde uno mismo: “mándame ir 

a ti sobre el agua” v28)
. luego se convierte  en confianza total en Jesús y desde 

Jesús, hasta postrarse ante Él y proclamarle todos “Hijo de 
Dios”(v33).

La iniciativa parte siempre de Jesús: “Ánimo, soy yo, no te-
máis” (v27). En la respuesta, Pedro cree tener confianza y se-
guridad en la intervención maravillosa, pero Jesús le pide que 
se fíe totalmente. Lo intenta, pero no llega y en medio de la 
experiencia dolorosa, surge la súplica: “Señor, sálvame” (v30).

Finalmente llega la profesión de fe total
-con gestos “se postraron  ante Él y
-con la profesión de fe con los labios de toda la comunidad.
Porque sólo en comunidad se vive y se profesa la fe en ple-

nitud (v 33).
Pío Santos Gullón

“NO TENGÁIS MIEDO”. JESÚS LLAMA A LA 
CONFIANZA Y LA FIDELIDAD

“¡No tengáis miedo!” La llamada de Jesús a la con-
fianza en fidelidad se fundamenta en el mismo núcleo del 
mensaje evangélico: Dios está presente en su pueblo y 
“sembrado” en toda la realidad. “Sabed que yo estoy con 
vosotros todos los días, hasta el fin del mundo”. Es por ello 
que, es neceario cultivar la espiritualidad del sosiego y la 
serenidad para oír, como Elías, el susurro del paso de Dios. 
Sentir la cercanía de Jesús en las zozobras y el “oleaje” de 
la vida y su mano que sostiene cuando nos podemos hun-
dir. Hay déficit de espiritualidad por ausencia de expe-
riencias de encuentro con el Dios que nos busca. Abunda 
la rutina, la vulgaridad ritual y el “follaje” del ruido. La 
Oración  costosa y fatigante es la “palanca de cambio” 
de la persona y del mundo. Próxima la Asunción de Ma-
ría, fijemos los ojos en este “icono” cercano de oración, de 
fe, de escucha atenta, de docilidad al Espíritu. 

1ª Lectura:  1º DE LOS REYES 19,9a.11-13a
En aquellos días, cuando Elías llegó hasta el Horeb, el 

monte de Dios, se introdujo en la cueva y pasó la noche. 
Le llegó la palabra del Señor, que le dijo: -Sal y permanece 
de pie en el monte ante el Señor. Entonces pasó el Señor y 
hubo un huracán, tan violento que hendía las montañas y 
quebraba las rocas ante el Señor, aunque en el huracán no 
estaba el Señor. Después del huracán, un terremoto, pero 
en el terremoto no estaba el Señor. Después del terremoto, 
fuego, pero en el fuego tampoco estaba el Señor. Después 
del fuego el susurro de una brisa suave. Al oírlo Elías, cu-
brió su rostro con el manto, salió y se mantuvo en pie a la 
entrada de la cueva.

SALMO RESPONSORIAL 84, 9ab-10.11-12.13-14 

2ª Lectura:ROMANOS 9,1-5

Hermanos: Digo la verdad en Cristo, no miento –mi 
conciencia me atestigua que es así, en el Espíritu Santo-: 
siento una gran tristeza y un dolor incesante en mi cora-
zón; pues desearía ser yo mismo un proscrito, alejado de 
Cristo,   por el bien de mis hermanos, los de mi raza según 
la carne: ellos son israelitas y a ellos pertenecen el don de 
la filiación adoptiva, la gloria, las alianzas, el don de la ley, 
el culto y las promesas; suyos son los patriarcas y de ellos 
procede el Cristo, según la carne;  el cual  está por encima 
de todo, Dios bendito por los siglos. Amén.

Ricardo Fuertes
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Colaboradoras del Apóstol de las 
Naciones. Es hora de acabar con los cli-
chés sobre san Pablo, según los cuales ha-
bría relegado a la mujer al silencio, el velo 
y la sumisión; Febe, Lidia, Cloe, María, 
Eunice, Pérside, Evodia, Síntique, Prisca o 
Julia son algunas de las mujeres que men-
ciona san Pablo en sus cartas como colabo-

radoras y con las que tuvo relación en sus viajes apostólicos. 
Chantal Reynier, experta en la figura y en los escritos del 
Apóstol, recorre con él los cuatro rincones del Mediterrá-
neo para encontrarse con ellas. Su mensaje, ajeno a ideolo-
gías extremistas, nos llega desde su actividad, su trabajo, 
su casa y su fe, dándonos referencia del Apóstol, y más en 
concreto, de la relación de dignidad y libertad que tienen 
con él. Escucharlas y conocerlas, a través de los escritos de 
Pablo y de las investigaciones que ha habido sobre ellas, 
permite conocer mejor al Apóstol y su mensaje. (ED. SAN 
PABLO).

Rosi Gutiérrez

Templum libri

En el municipio berciano de Cacabelos se encuentra Villabuena. Al otro lado del río Cúa. Destaca desde la distancia por gran 
su gran dimensión el templo parroquial, cuyo patrono es San Justo. Cuenta así mismo con una ermita en honor del Cristo. 
Celebran también San Roque. Especialmente bello es el sagrario. La conservación y restauración del templo y de las imágenes 
es excelente.

Villabuena

NOMBRAMIENTOS

MIEMBROS DEL COLEGIO 
DE CONSULTORES

Rvdo. D. Francisco Javier Gay Alcain (renovado)

Rvdo. D. Jose Manuel Carrasco Pascual

Rvdo. D. Carlos Hernández Prieto

Rvdo. D. Enrique Martínez Prieto

Rvdo. D. Blas Miguélez Vara

Rvdo. D. José María Vecillas Cabello

Rvdo. D. Juan José Ferrero de Paz

Rvdo. D. Agustín Rubio Huerga

Rvdo. D. Herminio González Martínez

Rvdo. D. Jerónimo Martínez Franco

Rvdo. D. Juan José Prieto Villoria

Villabuena


